

ほぼ1月ほどぶりだ。その間に新しい年がはじまり、3学期がはじまってしまった。書きたいことがあっても次から次へと更新され、なんだっかな?と忘れてしまう▼インフルエンザが本校にも拡がりはじめ、4年生は今日と明日は学級閉鎖。昨日は大寒だったが、今晚からは今季最強・最長の寒波がやってくるそうだ。数年に一度レベルの長さというが、はっきり言って毎日寒い。ただ、この寒波はきっと「降雪」を伴うことを意味するのだと思う▼昨日は、5年生で算数の授業をさせてもらった。「台形の面積の公式」を導く内容であったが、とても楽しい時間を過ごさせてもらつた▼お礼に「最強の5年生」になるためのメッセージを伝えた。①教室が美しいこと②だれもおいていかないこと③友だちを守ること④勉強はできた方がいい⑤あたりまえをあたりまえにすること▼自分もその片棒を担いではいるが、学校にはやたらと「目標」が多い。つまりめざすものが多いということだ。「ルール」と「マナー」と「目指すべき姿」が混在しているようにも思う。「具体」と「抽象」が入り混じっていることでもある▼わたしが求めるのは「抽象」を掲げ、「具体」で検証をすることだ。5年生には「抽象」を示した。担任は、きっとその「具体」を取り上げ、「価値づけ」してくれるに違いない。問題は、メッセージを子どもが覚えているかどうかである。